

REVISTAS FILOSÓFICAS ESPAÑOLAS (II)

Tal como prometíamos, ofrecemos ahora al lector la segunda parte del trabajo iniciado en el volumen anterior¹ con el propósito de esbozar un panorama general en una primera aproximación de las publicaciones periódicas en el campo de la filosofía en España.

A las cuatro revistas ya reseñadas, se añaden ahora otras cuatro y es posible que en la próxima entrega el trabajo pueda quedar concluido. Los criterios a seguir fueron expuestos detenidamente en el trabajo anterior y no han variado. Tan sólo me siento en la obligación de advertir lealmente que el orden cronológico de aparición de cada una de las publicaciones no ha podido ser respetado tan escrupulosamente como hubiera deseado; la razón de ello es que quien esto firma se está encontrando con dificultades para reunir por sí mismo una documentación suficiente o fidedigna respecto a algunas de esas publicaciones. De nuevo quiero hacer una llamada y un ruego a los responsables más directos de las revistas filosóficas para que me hagan llegar datos sobre esas publicaciones o, en el caso de que ya hayan sido estudiadas, corrijan los errores que involuntariamente hayan podido deslizarse a fin de que tales correcciones puedan figurar en números ulteriores. Esto se hace ahora más urgente si cabe al acercarnos a revistas muy especializadas en temas filosóficos concretos y donde la posibilidad de errores o de falsas interpretaciones es indudablemente mayor.

5. «Crisis».

*Crisis*² es una revista de filosofía que tiene una trayectoria y características peculiares dentro del conjunto de esas publicaciones por estar estrechamente vinculada a la figura y personalidad de su fundador y director, Adolfo Muñoz Alonso. En el año 1954 se publicó su primer fascículo y su sentido parece residir en el propósito de contar con una tribuna para dar expresión a una línea de pensamiento espiritualista, de raigambre agustiniana, que difícilmente entraba en las revistas filosóficas entonces existentes; el propio Muñoz Alonso, catedrático entonces en la universidad de Murcia (luego pasará a la de Valencia y a

1 Cf. *Cuadernos salmantinos de Filosofía*, 3 (1976) 443-57.

2 *Crisis. Revista española de Filosofía dirigida por Adolfo Muñoz Alonso*. Agradezco al prof. Oroz Reta su inestimable colaboración en el acopio de datos para redactar este apartado, de cuya redacción definitiva soy yo responsable. A él debo también el inestimable dato de que la publicación, al menos al final, imprime 600 ejemplares.